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– Наибольшее предпочтение 
люди отдают размещению в 
коттеджном секторе, – объ-
яснил Владимир Дядик. – По-
этому совместно с правитель-
ством Мурманской области мы 
готовим проект туристической 
деревни (комплекса гостиниц 
коттеджного типа) в районе 
поля Умецкого. Идёт разработ-
ка плана модернизации дорож-
ной и коммунальной инфра-
структуры на этой территории 
(предварительная стоимость 
около 185 млн рублей). Заклю-
чены четыре соглашения с по-
тенциальными инвесторами 
о намерениях построить там 
гостиницы коттеджного типа, 
в аренду предоставлены два 
участка территории. Совокуп-
ный объём инвестиций, кото-
рые готовы вложить частные 
инвесторы, составляет более 
двухсот миллионов рублей. 
Коттеджный посёлок обеспе-
чит кировчанам около 80 по-
стоянных рабочих мест.
Приток инвесторов позволил 

Кировску претендовать на при-
своение статуса территории 
опережающего социально-эко-
номического развития. В июле 
текущего года соответствую-
щая заявка уже была направ-
лена в Министерство экономи-
ческого развития Мурманской 
области. При проектировании 
территории с особым статусом 
были выбраны два основных 
направления: туризм и обслу-
живание горно-промышленно-
го оборудования.

– Помимо АО «Апатит» в на-
шем регионе действуют гор-
нодобывающие подразделения 
четырёх крупных холдингов, – 
пояснил Владимир Дядик, – это 
«Норильский никель», «Акрон», 
«Еврохим» и «Северсталь». Для 
эксплуатации карьеров ими ис-
пользуется схожая техника, и 
наша идея заключается в том, 
чтобы сервисные центры данной 
техники сконцентрировались 
на территории Кировска. Мы 
провели переговоры с рядом 
производителей и сервисных 

компаний и, увидев обоснован-
ный спрос, уже заключили одно 
соглашение. Данная компания 
готова реализовать здесь строи-
тельство собственного предпри-
ятия под условным названием 
«Кировский механический за-
вод» со ста рабочими местами. 
Кроме того, мы получили под-
тверждение заинтересованно-
сти от целого ряда компаний, 
которые при условии получения 
статуса территории опережа-
ющего развития также готовы 
инвестировать в Кировск. 

– Сегодня особенное время, 
надо успеть «схватить волну», 
– прокомментировала доклад 
Владимира Дядика губернатор 
Марина Ковтун. – Необходи-
мо обеспечить более широкую 
пропаганду для потенциальных 
инвесторов, в том числе и фи-
зических лиц, индивидуальных 
предпринимателей, и сегодня 
они должны конкурировать за 
возможность вложить деньги 
в такое выгодное предприятие, 
как развитие гостиничного биз-
неса. В этой части Министер-
ство промышленности и пред-
принимательства получит по-
ручение разработать комплекс 
мер для повышения интереса 
у потенциальных инвесторов.

Создать 
свой бренд

Помимо привлечения круп-
ных инвесторов большое вни-
мание в Кировске уделяется и 
созданию благоприятных усло-
вий для частного бизнеса. Так, 
в городе активно реализует-
ся муниципальная программа 
«Развитие малого и среднего 
предпринимательства в городе 
Кировске на 2014–2016 годы». 
Подробнее об этом участни-
кам заседания рассказала Елена 
Цай, директор первого в об-
ласти некоммерческого центра 
развития бизнеса. В прошлом 
году на реализацию городской 
программы поддержки пред-
принимательства было выделе-
но около восьми миллионов ру-
блей. Программа предусматри-
вает обучение основам бизнеса, 
консультирование и проведение 

ÏÎÄÄÅÐÆÀÒ ÌÀËÛÉ ÁÈÇÍÅÑ

конкурса бизнес-планов. 
– По его итогам Хибинский 

центр развития бизнеса под-
держал ряд проектов в сфере 
активного туризма и организа-
ции досуга для детей, – сооб-
щила Елена Цай, – а также про-
екты инструкторской службы, 
производства мебели, базы от-
дыха, изготовления сувенирной 
и полиграфической продукции.
В этом году в городе заре-

гистрировано 65 новых ин-
дивидуальных предпринима-
телей и 13 юридических лиц, 
большинство из которых ра-
ботают в сфере услуг. Один 
из вопросов, поступивших к 
докладчику, коснулся более 
тесного взаимодействия Цен-
тра с муниципальной службой 
«одного окна» как ещё одного 
инструмента поддержки мало-
го и среднего бизнеса. Елена 
Цай пообещала детально рас-
смотреть данный вопрос. 

– Вопрос правильный, это 
будет встречное движение, ко-
митет информационных тех-
нологий вам в этом поможет, 
– сказала губернатор Марина 
Ковтун. – Ресурсы МФЦ на 
сегодня не исчерпаны, кроме 
того, уже дано поручение ис-
пользовать их и для предостав-
ления информации туристам. 
В качестве пожеланий хочется 
видеть в регионе как можно 
больше аутентичных товаров, 
продуктов и услуг с исполь-

зованием местных ресурсов и 
возможностей. Важно не про-
сто занять пустующую нишу, 
а её сформировать, создать тот 
турпродукт, который был бы 
интересен и подчёркивал нашу 
гордость за территорию, ус-
ловно под брендом «Сделано 
в Арктике» или «Сделано в 
Заполярье». Всё это работает 
на имидж территории. 

Дадут субсидию
Развитию малого бизнеса 

уделяется пристальное вни-
мание и в соседних Апатитах 
– об этом в своём докладе со-
общил глава городской адми-
нистрации Николай Бова. При 
поддержке бюджета области 
мэрией проводятся конкурсы 
бизнес-планов, за три года на 
эти цели было использовано 
более семи миллионов рублей. 
Субсидии в размере от ста ты-
сяч до пятисот тысяч рублей 
получили 26 предпринимате-
лей. В текущем году помимо 
областного бюджета в субси-
дировании принимает участие 
и бюджет города. 

– В экономике города занято 
более 21 тысячи человек, в том 
числе в сфере малого пред-
принимательства – 7 тысяч. 
Каждый третий работник на 
территории Апатитов трудит-
ся в сфере малого бизнеса. 
Поэтому развитие предпри-

Владимир Дядик рассказал о грандиозных планах

нимательства является одним 
из приоритетов в работе му-
ниципалитета, – подчеркнул 
Николай Бова. – В 2014 году 
создан многофункциональный 
центр, на площадке которого 
в режиме «одного окна» пред-
принимателям предоставля-
ются 30 государственных и 6 
муниципальных услуг, с этого 
же года в Апатитах работает 
Туристский информационный 
центр администрации. 
ТИЦ позволил системати-

зировать сбор информации о 
состоянии сферы туризма в 
городе, сотрудничать с тур-
фирмами и различными орга-
низациями по созданию новых 
турпродуктов. В Апатитах из-
дана туристская карта горо-
да на русском и английском 
языках. При поддержке Ми-
нистерства развития промыш-
ленности и предприниматель-
ства Мурманской области и 
АО «Апатит» город полностью 
оснащён знаками туристской 
навигации. В прошлом году 
создано восемь новых объектов 
туринфраструктуры, в текущем 
году – ещё шесть.
Заключительный доклад – 

об итогах конкурсного отбора 
городов области для предостав-
ления субсидии на реализацию 
муниципальных программ раз-
вития малого и среднего биз-
неса – представила министр 
развития промышленности и 
предпринимательства области 
Ольга Кузнецова. Победителя-
ми конкурса признаны Апати-
ты, Мончегорск и Мурманск. 
Ещё десять городов стали 
претендентами на субсидию и 
будут получать её по мере по-
ступления средств в областной 
бюджет. В общей сложности на 
эти цели планируется израс-
ходовать более 17 млн рублей. 
Кроме этого по трём заявкам 
(от Кировска, Оленегорска и 
Мончегорска) Мурманской об-
ласти удалось привлечь 7 млн 
рублей из средств федерально-
го бюджета.

Екатерина ТИТЛА 

ÄÎÐÎÆÍÀß 
ÈÍÑÏÅÊÖÈß 
Апатиты. В рамках выездного засе-

дания правительства области, прошед-
шего в Кировске 15 сентября, участ-
ники встречи проинспектировали ход 
капитального строительства апатитских 
дорог. Работы по сооружению продол-
жения улицы Ленина, именуемого в 
народе как «дорога к храму», находятся 
на завершающей стадии. Проект со-
вместно финансировался бюджетами 
города и области. 

– Эта дорога нужна апатитчанам, 
– отметил депутат Мурманской об-
ластной Думы Леонид Лукичёв, – так 
как решает важную проблему отдалён-
ных микрорайонов. Дорога позволит 
«закольцевать» автобусные маршруты 
№ 11 и № 12. Жители улицы Воинов-

Интернационалистов и проспекта Си-
доренко смогут комфортно добираться 
до центра города. 
Дорога к храму – уже третий совмест-

ный проект областного правительства 
и городской администрации. Ещё один 
масштабный объект, сдача которого 
ожидается 2 ноября, – реконструиру-
емый белореченский путепровод. В 
настоящее время также при содействии 
области проводится обновление дороги 
в аэропорт «Хибины». 

ÏÐÈÄ¨ÒÑß 
ÏÎÒÅÐÏÅÒÜ
Апатиты  – Кировск .  Главврач 

АКЦГБ Юрий Ширяев на традиционном 
брифинге рассказал, что в ближайшие 
дни заканчивается перевод инфекци-
онного отделения в другие помещения. 

Напомним, в отделении запланировано 
проведение ремонтных работ, поэтому 
оказание медицинской стационарной 
помощи будет осуществляться на вто-
ром этаже здания «скорой помощи» и в 
бывшем отделении сестринского ухода. 

ÎÁÍÎÂËÅÍÈÅ 
Â ÁÎËÜÍÈÖÅ
Апатиты – Кировск. 5 единиц ново-

го медицинского оборудования должны 
поступить до нового года в городскую 
больницу. Это фиброгастроскоп для 
стационарного отделения, стерилизаци-
онное оборудование, рентген, аппарат 
УЗИ, который может снимать эхокар-
диограмму, а также стол для травмато-
логических операций. 
Также в больнице ведутся работы по 

замене старых оконных рам на совре-

менные стеклопакеты. Средства на эти 
цели выделены из областного бюджета.

ÊÍÈÃÀ Î ÃÎÐÎÄÅ
Апатиты. 24 сентября в городском 

Дворце культуры в рамках лектория 
под эгидой главы города состоится пре-
зентация книги «Апатиты. Страницы 
истории. 1923-1991». Книга выпуще-
на к 50-летнему юбилею города, над 
её созданием трудились сотрудники 
государственного архива Мурманской 
области в городе Кировске. Тираж (он 
составляет всего 20 экземпляров) был 
отпечатан в местной типографии «Так-
са-Клякса» на средства главы города. 
Проведёт презентацию Алексей Ген-
надьевич Гиляров. Приглашаются все 
желающие. Начало в 16 часов.


